

Fecha: 14-02-2026

Medio: Maule Hoy

Supl. : Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: Delegada Regional (s) Aly Valderrama encabezó visita en terreno al Incendio Forestal Cajón de Pejerrey y reforzó coordinación interinstitucional

Pág. : 10

CM2: 423,7

VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos

Lectoría: Sin Datos

Favorabilidad:  No Definida

# Delegada Regional (s) Aly Valderrama encabezó visita en terreno al Incendio Forestal Cajón de Pejerrey y reforzó coordinación interinstitucional



En el marco del seguimiento al Incendio Forestal Cajón de Pejerrey, la Delegada Presidencial Regional (s) Aly Valderrama Villarroel, encabezó una visita inspectiva al Puesto de Comando con el objetivo de supervisar en terreno el despliegue operativo, presenciar el trabajo de combate aéreo y monitorear directamente la evolución de la emergencia en la precordillera de Linares.

La autoridad estuvo acompañada por Marcelo Rodríguez Crespillo, jefe del Departamento de Protección Contra Incendios Forestales (DEPRIF) de CONAF Maule, y Jorge Aliste, jefe provincial de CONAF Maule, junto a equipos técnicos y brigadas que se mantienen desplegados en la zona.

El incendio, detectado el 31 de enero tras una tormenta eléctrica en la cordillera de Linares, ha requerido desde su inicio una estrategia centrada en combate aéreo, debido a la compleja topografía, la fuerte pendiente y la imposibilidad de acceso seguro para brigadas terrestres. Al 13 de febrero, la superficie afectada alcanza las 120 hectáreas de arbolado natural.

Actualmente, las labores consideran el trabajo de helicópteros HC-32, HC-13 y HC-38 (Super Puma), además de los aviones cisterna AC-13 y AC-14, que operan desde la pista PanGuilemo de Talca en la



construcción de líneas químicas con retardante en la parte alta del incendio. Asimismo, se mantiene activo el Puesto de Comando Puma 7, con cinco técnicos de control y prevención y la brigada forestal Maqui 19, junto a una piscina de abastecimiento de 40 mil litros que permite optimizar la frecuencia de descargas.

## Supervisión en terreno y comunicación direc-

### ta con la comunidad

Durante la jornada, la delegada sostuvo una reunión informativa con juntas de vecinos del Cajón de Pejerrey y sectores aledaños, instancia en la que se expusieron los recursos desplegados, la estrategia operacional vigente y las complejidades que impiden un abordaje terrestre.

En ese contexto, la delegada presidencial regio-

nal (s), Aly Valderrama Villarroel, señaló:

«Hoy nos hemos convocado aquí en el punto de comando de incidentes del incendio llamado Cajón de Pejerrey, un incendio que desde el día 31 de enero ha tenido a los equipos de CONAF trabajando, realizando un combate aéreo. Hemos venido a terreno para monitorear directamente cómo ha evolucionado esta emergencia y para reunirnos con la comunidad, entregarles toda la información de lo que se ha realizado y de lo que se va a seguir realizando, con un monitoreo continuo y constante».

Asimismo, la autoridad reafirmó el compromiso del Gobierno con el despliegue de recursos y la continuidad del trabajo hasta la total extinción del siniestro:

«Hemos dispuesto todos los recursos para el combate de este incendio, que tiene una componente cordillerana. Es muy probable que durante los próximos días podamos seguir observando fumarolas, pero quiero decir con claridad que el trabajo va a continuar hasta que esté completamente extinguido».

Finalmente, la delegada realizó un llamado a la preventión y la responsabilidad:

«A todas las personas que visitan nuestros cajones cordilleranos, a los turistas que son siempre bienvenidos, les pedimos



máxima precaución y que no utilicen fuego. Aquí hay una naturaleza preciosa que queremos proteger para las futuras generaciones. Entre todas y todos debemos cuidarla. No vamos a dacer en estos momentos de dificultad; vamos a seguir trabajando con energía y dedicación para dar tranquilidad a nuestras vecinas y vecinos del Maule».

Durante la jornada también participó el presidente de la Junta de Vecinos del Cajón de Pejerrey, Fabián Retamal, quien ha sido testigo del desarrollo del incendio desde su inicio.

En ese contexto, relató cómo se enteraron como comunidad:

«Esto partió el día sábado 31 de enero, tipo tres de la tarde. Nos alertaron precisamente por un llamado de un amigo que escuchó un estruendo en la montaña y nos informó de una columna de humoaca en el sector del Cajón de Pejerrey. Debido a las condiciones climáticas, eléctricas, fue que se produjo este incendio».

El dirigente explicó que en una primera instancia no fue posible combatirlo debido a las mismas condiciones atmosféricas:

«No pudo ser combatido en su primera instancia por la tormenta eléctrica y las lluvias. Después se confirmó el incendio y desde ahí comenzó el monitoreo y posteriormente el combate aéreo».

Asimismo, destacó la coordinación con las autoridades:

«Una vez confirmado, se informó a la delegada y desde ahí ella estuvo monitoreando la situación. Hemos tenido mayor información con el paso de los días, se nos ha explicado la estrategia y cómo se ha ido trabajando acá en el sector».

Finalmente, expresó su expectativa respecto a la evolución del siniestro:

«Se nos ha informado que son aproximadamente 120 hectáreas afectadas. Esperemos que sea menos y que esto termine lo más pronto posible, ojalá dentro de los próximos días».

Las autoridades reiteraron que el incendio se mantiene bajo monitoreo permanente y que el combate continuará con todos los recursos disponibles, priorizando la seguridad de las personas y la protección del entorno natural de la región del Maule.

### Intensidad operativa: 500 mil litros diarios

Por su parte, el jefe del DEPRIF CONAF Maule, Marcelo Rodríguez Crespillo, detalló el trabajo técnico desarrollado desde el inicio de la emergencia, precisando que el combate se realiza exclusivamente con medios aéreos debido a las condiciones del terreno.

«Hoy estamos abordando este incendio con medios aéreos: dos helicópteros Super Puma y un helicóptero B3, debido a que la pendiente y la topografía hacen imposible un trabajo terrestre seguro con nuestras brigadas».

El profesional agregó que el esfuerzo aéreo ha sido sostenido y de alta intensidad:

«Estamos realizando lanzamientos cercanos a los 500 mil litros de agua diarios con estas aeronaves, lo que ha permitido evitar la propagación hacia el cajón y avanzar en la contención de la cola del incendio. Seguiremos fortaleciendo la estrategia para cumplir los objetivos trazados».

Las autoridades reiteraron que el incendio se mantiene bajo monitoreo permanente y que el combate continuará con todos los recursos disponibles, priorizando la seguridad de las personas y la protección del ecosistema cordillerano del Maule.



**Radio Oleajes - Constitución**



Fono 712671063 Contacto 987485022 - 982894421  
 Programar y saludar \*56 995783703  
 Correo: radio.oleajes@gmail.com Facebook: oleajesconstitución